C. N. T.

BOLETIN

A. I. T.

DEL

SINDICATO DE INDUSTRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS DE BADALONA Y SU RADIO

AÑO I

JUNIO 1937

NÚM 5

EDITORIAL

La decena del fraile

No se sabe nunca demasiado en este picaro mundo. Cuando uno se cree más seguro de que trata con amigos y de que las palabras son juramentos, resulta que al más leve descuido te sorprende un inesperado aumento en la familia, con los consiguientes malhumores y protestas a que el caso puede dar lugar.

Si no fuera porque la situación no se presta a comentarios humorísticos, sería cosa de tomar con jocunda filosofía los hechos, tal como se presentan, y pasarse la vida lo meior posible. Pero no es este el caso.

La vacilante actitud de algunas personas responsables ha causado bastante estupor entre los que más fe prestaron a sus palabras.

Habíamos quedado repetidas veces que en la crisis del Consejo de la Generalidad se resolverla en una proporción armónica y equitativa entre la «Esquerra», la C. N. 1., el P. S. U. y la «Unió de Rabassaires». La expresión numérica de este acuerdo formaba una cadena de eslabones fáciles de recordar: 3-3-3-7.

Nada se dijo en las distintas conversaciones prévias de un probable Conseiero sin cartera. Más bien -si nuestra memoria no nos es infiel-se dió pulabra de que éste no seria nombrado. No obstante, por declaraciones aparecidas en la « Hoja Oficial», se supo que había el deseo de premiar con un puesto honorario, a alguna de las personalidades más salientes del catalanismo. Se barajaron dos nombres, menos el del que ha sido agraciado. V nosotros oficialmente seguíamos sin estar informados de ello.

Hasta que lo hemos visto en la lista del nuevo Consejo, como un apéndice que es a la vez una sorpresa y una incógnita.

Aunque nada tenemos que oponer particularmente a la persona del Dr. Bosch Gimpera, cuyos méritos profesionales somos los primeros en reconocer, nos extraña que haya sido incluido en la lista del nuevo Consejo, cuando ya los puestos estaban distribuidos.

No pretendemos tampoco hacer incapié sobre el asunto. Mientras la Confederación Nacional del Trabaio toma una decisión, nos dirigimos nuevamente a los compañeros en general y a todos los antifascistas con quienes tendremos que colaborar en lo futuro, para interesarles que procuren mantenerse firmes en los acuerdos tomados, pues solo con una actuación recta y leal podremos seguir adelante, siempre juntos, en el camino que forzosamente se nos ha marcado.

Con sorpresas y con zancadillas no se va a ninguna parte, y menos con la política de proteccionismos personales, que no es la que hace falta en estos tiempos en que la masa lo es todo.

Por lo que a la C. N. 1. corresponde, sabremos cumplir con nuestro deber, lo más acertadamente posible. Y para ello contamos con que nuestros compañeros responsables se han de presentar en todas las ocasiones con la claridad y la verdad de que venimos dando repetidos pruebas, a fin de tener siempre el informalidad de quienes no se han comportado como de sus promesas se esperaba. Y si de la relaciones entabladas, no se nos culpe a nosotros, que hemos llegado al límite de las concesiones, por levantamiento del país para una estable concordía entre los sectores antifascistas, que sea la base del ventamiento del país para una pronta y definitiva acción contra los invasores ejércitos.

(Del Boletín de Información C. N. T. - A. L. T. - F. 4 L.)

Solo con la unidad, con la verdadera unidad de la clase trabajadora en la retaguardia, podremos ganar la guerra

Al producirse los hechos del 19 de Julio, fué creencia en casi la totalidad de los trabajadores que solo habia guerra para unos pocos dias ¿Quién habia de dudarlo? Eran lo suficiente elocuentes los hechos para si creerlo.

Aquel rápido v sublime aplastamiento, sin precedentes en la Historia de las luchas de la clase trabaiadora mundial y contra el criminal alzamiento de una burguesia cerril, dejó malparadas todas las cábalas y deducciones que allende de la frontera se hacian sobre el resultado de nuestro magnifico esfuerzo. También se lo creveron los que, acostumbrados a los pronunciamientos indigenas, creveron seria tarea facil el hacer uno más: respondona le salió la criada y la criada fué ese pueblo mártir, tantas y tantas veces escarnecido y vilipendiado por una burguesía con mentalidad de adoquín e instintos sanguinarios. Engañado miles de veces por los que siempre han medrado en la política y sometidos bajo la férula de los militares traidores, de esos entes inútiles, eunucos que más tarde sólo han demostrado su hombria asesinando al pueblo indefenso, calculad los inmensos males que hubieran caído sobre nuestras espaldas si no nos hubiéramos aprestado a nuestra legitima defensa.

Teníamos el convencimiento que toda la reacción mundial ayudaria de una forma declarada el movimiento faccioso español ya que la misma se iba a jugar (y se la está jugando) una carta decisiva que no es otra que la lucha de dos mundos en pugna: el que ha persistido hasta ahora yugulando los más elementales derechos a la vida y los que no están dispuestos a desaparecer como hombres y quedar como esclavos, sino desaparecer como esclavos para quedar como hombres susceptibles a toda ley progresiva.

Dura y desigual es la lucha; luchamos contra todo el mundo, contra los países netamente fascistas y contra los llamados demócratas, que al fin y a la postre no son menos fascistas que los demás.

Lo increíble, no obstante, lo que no tiene explicación, por mucho que queramos reflexionar, es que el proletariado mundial no haya tenido un gesto de rebeldía, un gesto viril, en pro de sus hermanos de Iberia, puesto que al fin éstos, al defender su causa defienden la de todo el proletariado mundial.

¿Qué hacen esos millones de obreros de Francia e Inglaterra enrolados en las Organizaciones Obreras? Esa pasividad, esa indiferencia para con el pueblo español, es intolerable. No son actos de simpatia lo que necessiamos, no son suscripciones lo que queremos, lo que nos hace falta es que ante la confabulación de toda la reacción, ante la farsa de la llamada «Sociedad de Naciones» con sus célebres Comités «de no intervención», ante la maniobra de la Alta Banca negra, adopten un gesto de hombria,

un gesto de macho y no contemplen, como todos, absolutamente todos, se confabulan para destruir al noble pueblo español, el que trabaja y sufre. ¿Es qué acaso quieren hacerse cómplices de nuestra destrueción y tolerar que los buitres de la Banca Internacional caigan sobre nosotros como presa presta a ser devorada?

Ante tanto crimen de unos, ante la indiferencia de los más, sólo con la unidad, con la verdadera unidad de la clase trabajadora, podremos ganar la guerra.

Ya se querido lector que una mofa de asco se reflejará en tí cuando se te habla de unidad. En mi también acude ese desencanto y creo que también a todo sér medianamente equilibrado, y es que hoy, bajo el denominativo de tan bella palabra, se esconden todos los cobardes, los fascistas encubiertos, los que no tuvieron la hombría de oponerse a los que de tiempo ha venían preparando el golpe militar, los que el seis de Octubre huían como las ratas por las alcantarillas y repetían la misma proeza el 19 de Julio, marchando a Francia unos y a Italia otros.

Da asco vivir en esta charca inmunda donde las pasiones más insanas están haciendo de las suyas en contraste con el sacrificio que hacen en los frentes de batalla un puñado de hombres sin ninguna ideologia determinada, que abandonando a los suvos marcharon un dia con el alma rebosante de esperanza a luchar y vencer a sus enemigos seculares. A esa juventud llena de vida que nada sabe de sindicalismo o socialismo, pero que ofrenda su vida en aras de la libertad de todos juntamente con la suya, la de sus padres, esposas e hijos y mientras eso, repito, cae lo mejor del pueblo trabajador bajo la metralla facista, los arribistas, los que siempre comicron a dos carrillos a costa de los que llevamos callos en las manos. nos motejan con una serie de calificativos que solo los que estimamos la causa antifascista somos capaces de aguantar, pues de no hacerlo estamos convencidos que solo a los fascistas del frente habria de beneficiar.

La Historia juzgará a todos. Ante la gravedad del momento que vive España, ante la politica chanchullera de ciertos individuos que se dicen representantes de ciertas Organizaciones, opongamos nuestra férrea voluntad de unificación con toda la clase trabajadora.

Solo con la unidad, con la verdadera unidad de la misma, podremos ganar la guerra.

En ti, compañero lector, en todos los trabajadores, está la victoria.

¡¡ Adelante !! Nuestros hijos, nuestros hermanos, nuestros compañeros que luchan en los frentes de batalla, lo exigen!!

JOSÉ PALENCIAS

JUNTA CENTRAL

Por la unión de todos los trabajadores

Todos los afiliados a nuestro Sindicato saben que en virtud de las últimas bases claboradas por el mismo, surgieron discrepancias entre el Sindicato Fabril v Textil (U. G. T.) y la representación del nuestro. Esas discrepancias podian haberse ido solucionando poco a poco si en ello se hubiera puesto interes por ambas partes. Este Sindicato Fabril v Textil C. N. T. tiene creado el Comité de Economia de la Industria Fabril y Textil, cuyo organismo netamente economico, podía asegurar esa unión, por ser sabido que entre los hombres de ideas diferentes v contrarias, unas de otras, siempre habrá discrepancias que con inteligencia y buena fe pueden salvarse y como consecuencia establecer los pactos precisos para poder convivir. El cumplimiento de esos pactos son lo que demuestran la buena o mala voluntad para mantener esa unión.

Con motivo de las bases y del establecimiento de unos impuestos sobre salarios destinados al Municipio y a la ayuda a los obreros que perciben sus iornales de la Caja de Pignoraciones de la Generalidad de Cataluña, algunas obreras afiliadas a nuestra Organización, con un sentido egoista y poco humano solicitaron la baja de nuestra Organización. Unos lo solicitaron y otros se fueron a la U. G. T. sin solicitarnosla. Nuestra natural y lógica contestación a los que nos solicitaron la baja fué la siguiente: Que una vez cumplidas y normalizadas dichas bases, podian marcharse de nuestro Sindicato si lo deseaban, mas poner como excusa unas ideas que, salvo algunas excepciones no comprendian para darse de baja, nosotros no podiamos aceptar esta teoria porque en realidad y en el fondo de la cuestión lo que les obligaba a marcharse era para no cumplir en espiritu y letra, lo acordado en la Magna Asamblea de los trabajadores afiliados al Sindicato, celebrada en el Cine Nuevo, el día 3 de Junio próximo pasado. Tamaña actitud no se podia tolerar por no sentar unos antecedentes de indisciplina.

Los pactos con el Sindicato Fabril y Textil U. G. T., son que toda alta tiene que ir acompañada de la baja de nuestro Sindicato. Este pacto ha sido burlado por los de la U. G. T., lo que demuestra que no tenían interés en conservar la unión con nosotros.

El Comité de Economia y Control de la Industria Fabril y Textil, es el órgano que cobra, regula y paga a los obreros que cobran de la Generalidad. En este Comité tenía intervención el Control del Sindicato U. G. T. y si no formaban parte en dicho Comité de Economia, es porque sus Comités Superiores de Barcelona no se lo permitian, lo que demuestra que el Comité de Economia creado por nuestra Sindical, era y es, un organismo útil a los intereses obreros y de la Industria en general.

Conservando este Comité, se mantenía el factor que puede mantener la unión entre los trabajadores ya que el mismo representa y administra intereses de todos. Por desgracia o por mala fe, estas conveniencias no se tuvieron en cuenta y se forma rancho aparte con lo que se divide más a los trabajadores.

También debemos aclarar que el Comité de Economia y Control de la Industria Fabril y Textil, habilitó para sus oficinas, el local del «Centre Badaloni», Entidad que poseía un buen local y que no lo hacian servir para nada.

Debemos aclarar también, que en este local se instalarán las Oficinas donde se cobijarán todas las Colectivizaciones de la Industria Fabril y Textil local.

De acuerdo los dos Sindicatos C. N. T.-U. G. T. de la Industria Fabril y Textil, se fijaron unos letreros con los anagramas de las dos Organizaciones Sindicales, cuyos letreros, y a pesar de los rozamientos que se iban sucediendo, no retirábamos, porque suponíamos y suponemos que los trabajadores de la U. G. T. desean colectivizar y que la colectivización tiene que ser forzosamente de conjunto, puesto que los intereses de unos y otros son comunes. Necesitándose, como consecuencia de todo esto, un amplio local que ya en principio los dos Sindicatos habiamos adquirido.

Hoy, por desgracia de la buena convivencia y unidad, tan necesaria en todos los problemas que la lucha que se mantiene contra el fascismo nacional e internacional nos plantea, nos convencemos que no puede existir, según consta por el comunicado enviado por la Junta del Sindicato Fabril y Textil U. G. T. a esta Junta Central. El comunicado dice lo siguiente:

SINDICAT DEL RAM FABRIL I TÈXTIL

1 ANEXES U. G. T. Francesc Lairet, 96 Badalona

Badalona, 25 de juny del 1936

A la Junta del Sindicat de la Indústria Fabril, Tèxtil i Anexes, de Badalona y el seu Radi - C. N. T.

Estimats companys: Salut.

La Junta d'aquest Sindicat té a bé comunicar-vos que n reunió de Junta prengué l'acord de retirar les tres inicials U. G. T., que simbolitzen la nostra Organització, del rétol que es troba enclavat al balcó del local que fou incutata per instal·l'ar les oficines del Comite d'Economia de la nostra Indústria.

Per tant, us preguem tingueu la bondat de retirarles a la major brevetat possible.

Queden vostres i de la causa proletària.

Us saluda, per la Junta, El Secretari, S. Robert

(Hay un sello que dice: «Sindicat del Ram Fabril i Tèxtil i Anexes.—U. G. T.—Badalona).

Por nuestra parte, y visto lo expuesto, manifestamos que no va a ser fácil ponernos de acuerdo en el futuro v asi lo hacemos constar para que la clase trabajadora de la Industria nos juzque a todos.

La Colectivización está paralizada porque los dirigentes de la U. G. T. no permiten que sus asociados colaboren en la elaboración de los Balances. quedando paralizadas todas las gestiones que con este fin se venían realizando.

Nosotros hemos estado siempre dispuestos a dar toda clase de facilidades; culpa de los camaradas de la U. G. T. es de que todo esté estancado y ellos son los responsables de la catástrofe que se cierne sobre los intereses de los trabajadores de la Industria.

Deseariamos que se nos contestara categóricamente sobre si es que están dispuestos a proceder al agrupamiento de todas las fábricas de la Industria Fabril i Textil (esto es, que desaparezcan fábricas ricas i fábricas pobres) o si, por el contrario, estiman que es más ventajoso que cada fábrica proceda como quiera.

Cuando se manifiesta que se siente la unión entre los trabajadores, hay que demostrarlo con hechos los hechos, en este caso, niegan las palabras.

¿Unión? ¿Sí? Pues a demosfrarlo. Mas si no se quiere la unidad, que se manifieste claro para que los trabajadores se enteren y vean con meridiana claridad muchas cosas que hace falta que las vean por el verdadero color que tienen.

Desgraciadamente nosotros no las comprendemos, o quizás por comprenderlas demasiado es por lo que lanzamos hoy la voz de alerta, porque lo que

se pretende es crear una situación de caos e insuficiencia en la Industria- por incumplimiento de realizaciones que nuestra economia reclama-, para retrotaernos a los clásicos tiempos de la explotación burguesa, cargando la responsabilidad de ello a la incapacidad de la clase trabaiadora, cuando primeramente a ella se le han impuesto actitu les e imposibilitado su marcha ascendente, lo que forzosamente trae aparejado su fracaso, igual que aquel que construvendo una vivienda, al terminarse los bajos de la misma, se le impidiera la construcción del techo; forzosamente, si se decide a habitarla, el día que llueva tendrá que abandonarla. Con esta actitud de los camaradas de la U. G. T., algún dia los trabajadores de la Industria Fabril i Textil tendremos que abandonar en manos de extraños por no haber sabido construir el techo de nuestra economia, que en este caso se podria llamar SOCIALIZACION INTEGRAL DE NUESTROS MEDIOS DE PRODUCCION, o en términos más claros: DESAPARICION DE TRABAJA-DORES QUE COMAN A DOS CARRILLOS Y OTROS QUE TENGAN QUE EMPEÑARSE-lo que se dice en términos vulgares- LA CAMISA.

Camaradas afiliados a nuestro Sindicato: Nuestro pensamiento y el conocimiento de las interioridades de nuestra economía nos dictan el decir las cosas con el lenguaje que se merecen. Vosotros tenéis la palabra y, por lo tanto, ya sabéis a que ateneros.

Por el triunfo en la Guerra y en la Revolución: ¡Viva la unión de la clase trabajadora, por encima de todo!

LA JUNTA CENTRAL

A les companyes afiliades a aquest Sindicat Fabril i Tèxtil

Tenint coneixement la Junta Central d'aquest Sindicat de la manca de certes prendes en els companys que lluiten en els diversos fronts de lluita, la mateixa, d'acord amb la resta dels companys de la Junta que integren aquest Sindicat, han acordat anar a la compra de cinc mil mocadors de butxaca per ésser destinats als esmentats companys.

Tota aquella companya que desitgi col·laborar a aquesta solidària obra, pot passar per la Secretaria de la Comissió Pro-Milícies d'aquest Sindicat, Departament n. a qual li seran donades unes instruccions que no son altres que el de brodar aquests mocadors amb les inicials d'aquesta Organització Sindical.

Companyes: Les antigues milícies del poble, avui convertides amb exemplar Exèrcit Popular Revolucionari, necessiten, com en els primers dies de la lluita, que no sien desateses pels seus germans de la reraguarda. Per tant, esperem la vostra col·laboració més desinteressada perquè els companys del front puguin gaudir d'una prenda que al ensems cobreixi una necessitat, sigui testimoni de la tasca solidària de les treballa-

LA JUNTA CENTRAL

NOTA: Queda al mateix temps oberta una subscripció voluntària per anar a la compra de noves prendes i utensilis per els nostres braus lluitadors.

Pleno Regional de Técnicos y elementos Directivos de Cataluña

(Resumen de la actuación de la delegación de Técnicos de nuestro Sindicato)

En los días 19 y 20 del pasado mes de Junio se celebró en el palacio de Bellas Artes, de Barcelona, un pleno regional de técnicos y elementos directivos de Cataluña, que fué organizado por la Federación Nacional de la Industria Fabril, Textil, Vestir y Anexos de Espana, en el cual después de darse un informe del Congreso Nacional de Técnicos, celebrado en Valencia, en el mes de Abril del presente año, tratose: 1.º, de la conveniencia de constituir un Comité Regional de Relaciones Técnicas: 2°, de la necesidad de clasificar las secciones por especialidades de la industria; 3.º, de las atribuciones que deben tener los técnicos dentro de la fábrica: 4.º. de la responsabilidad sindical que debe recaer sobre el elemento técnico; 5.º, de la conveniencia de agrupar las diversas ramas del fabril y textil en una sola, basada en subsecciones: 6.º. de la coordinación para los accidentes de trabajo, enfermedad y jubilaciones; 7.º, de las normas generales para el ejercicio profesional y condiciones para opción al título oficial de técnico de la industria: 8.º, de la necesidad de constituir un consultorio técnico químico para solucionar los problemas de las materias primas de la industria fabril i textil de Cataluña: 9.°, como ven los técnicos de la industria la solución del problema del fabril y textil bajo el aspecto económico: 16.º, de la antigüedad antifascista para cargos en Comités y representaciones en organismos locales y comarcales y 11.º, de las relaciones de la U. G. T.

A este Pleno la sección de técnicos y directores de nuestro Sindicato estuvo representada por una nutrida representación que supo defender, en cada tema que se trató, el punto de vista de nuestra organización.

Después de abierto el Pleno por nuestro compañero Playans, el dinámico Secretario General de la Federación, el ex-consejero de Economía de la Generalidad de Cataluña Juan P. Fábregas, pronunció un vibrante discurso enalteciendo la labor de los técnicos y ponderando la tecnocracia como factor que ha de regir la Sociedad humana en la nueva etapa evolutiva que empezamos a vivir.

Una vez terminada la peroración del compañero Fábregas, que fué escuchada con suma atención por los asistentes al acto, se pasó a la discusión del orden del día.

Referente a la conveniencia de constituir un Comité Regional de relaciones técnicas, nuestra delegación se pronunció en sentido favorable y al tratar de la forma en que había de estructurarse, se propuso, por parte nuestra, que fuese por Zonas, cosa que fué aceptada.

Ese Comité de relaciones técnicas se provectó subdividirlo, encuanto a especialidades en las cinco secciones

siguientes: Hilados, Tejidos, Cintería, Género de punto y Ramo de agua, y en lo referente a fibras, en las siguientes: Algodón, Lana, Seda rayón. Fibras fuertes v Cordelería. Esa clasificación de fibras la impugnó nuestra delegación en el sentido de que debía establecerse en la forma siguiente: Algodón, Lana, Seda, Rayón y Fibras duras, es decir que debía incluirse la seda, por ser ésta una fibra importantísima; limitar al substantivo rayón la denominación del hilo artificial a imitación de la seda ateniéndose a lo legislado acerca este particular; variar por fibras duras, la expresión de fibras fuertes, para designar las restantes fibras textiles de uso corriente en cordelería tales como el cáñamo, yute, lino, abacá, sisal, etc., por cuanto desde el punto de vista tecnológico no son precisamente éstas las fibras más fuertes, sino por ser la dureza, es decir la falta de flexibilidad, la característica que las distingue, criterio ese que es seguido por el organismo oficial que trata de esas fibras, el cual habiéndose titulado en un principio Comité Nacional de Fibras Fuertes, hubo de variar su denominación, ante el evidente error de interpretación, por la de Comité Nacional de Fibras Duras: y finalmente suprimir la subdivisión de Cordelería por que tratándose de una clasificación por fibras no cabía una denominación de industria, puntos de vista todos esos que fueron aprobados.

En lo que concierne las secciones por especialidades, la delegación de técnicos de Badalona hubo de dejar sentir también su opinión, que si era de conformidad con las dos primeras, o sea la de hilados y la de tejidos, era de disconformidad con los tres restantes en el sentido de que la proyectada sección de cintería podía quedar incluída en la de tejidos por cuanto desde el punto de vista de la técnica, si bien constituía una variedad de la textura, no significaba, en cambio, una especialidad; de que la sección de género de punto de malla podía ser ampliada con los demás tejidos especiales tales como redes, encajes, trenzas, blondas, etc., y, por último, de que la expresión catalana ram d'aigua que si bien tiene en un valor entendido que la hace admisible en el lenguaje vulgar, resulta inadmisible, por lo inexpresiva, en el lenguaje técnico y científico, debiendo ser la misma substituída por la de química textil, con lo cual, por otra parte, pueden agruparse todos aquellos técnicos textiles que actuan en el terreno de la química y que con la denominación de ram d'aigua quedarían excluídos, punto de vista éste que viene apoyado por la existencia en nuestro país de una asociación que se titula de Química textiles, aparte de que así se titulan las asociaciones extranjeras que agrupan a cuantos técnicos dedican sus actividades a la industria del blanqueo, tintorería, estampados, aprestos y demás industrias textiles en las que la química es función básica o auxiliar de las mismas

Por otra parte, si en catalán, y en el aspecto vulgar del lenguaje, es admisible la expresión ram d'aigua, su traducción literal en castellano ramo de agua, como así consta en el orden del día del Pleno que reseñamos, es del todo inadmisible por la carencia absoluta de significación relacionada con la industria textil, constituyendo su uso una ligereza que pasa desapercibida en Cataluña, pero no en el resto de España. Ateniéndose a los razonamientos expuestos, el Pleno de técnicos dió su conformidad a las proposiciones de Badalona, quedando pues estructurado el Comité Regional de Relaciones Técnicas en las cuatro secciones adjuntas: Hilados, Tejidos, Género de punto y demás tejidos especiales y Química textil.

Referente a la pregunta de que atribuciones deben tener los técnicos dentro de la fábrica para el desenvolvimiento de la industria, nuestra delegación opinó que debían ser todas las pertinentes a la ejecución del trabajo que les sea confiado, la cual. compartida por todo el Pleno, fué aceptada.

El tema que se trató a continuación fué el de la responsabilidad sindical que debía recaer al técnico dentro el Sindicato de Industria. Acerca el mismo la delegación nuestra hubo de pedir aclaración a la mesa por considerar que el redactado no reflejaba a su entender, la intención que se pudo tener al formularlo y siendo así, nuestra delegación, previa la aclaración pedida, presentó una proposición en el sentido de que los técnicos, por todos aquellos asuntos fabriles de aspecto sindical, debían de dirigirse al Comité de fábrica, fuera de lo cual no cabía otra responsabilidad, proposición que fué aceptada.

A continuación se pasó al tema 5.°. es decir al de la conveniencia de agrupar las diversas ramas fabril y textil una sola basada en subsecciones para obtener una personalidad responsable. Tras un largo debate se nombró una ponencia, de la cual forma parte Badalona, y la proposición de la misma, que era en sentido afirmativo y por Zonas, fué rechazada por una mayoría del Pleno, con falta de criterio a nuestro entender, pues por secciones de especialidades y por Zonas se acordó estructurar el Comité Regional de Relaciones Técnicas. Reunida nuevamente la ponencia, ésta persistió en su acuerdo, que el Pleno tomó entonces en consideración puesto que tenía que ser sometido a la aprobación de un Pleno de Sindicatos.

El tema siguiente relativo a la coordinación de subsidios para los accidentes de trabajo, enfermedad y jubilaciones dió lugar a un largo debate, pero resultó que el enunciado del mismo no reflejnba el objeto del asunto que se quería debatir, que era el de si podían ser compatibles con los carnets de la C. N. T. otros de carácter previsor para enfermedad y jubilación. En este sentido el pleno se pronunció afirmativamente.

En lo referente a las normas generales para el ejercicio profesional y condición para opción a título oficial

de técnico de la industria nuestra delegación pidió que se desglosara en dos. Habiendo accedido la mesa a ello. se procedió a fijar las normas generales para el ciercicio profesional y nuestra delegación expuso su punto de vista que se resumía en una norma: la capacidad práctica cuva proposición fué aceptada. Seguidamente se procedió a señalar las condiciones para optar a titulo oficial de técnicos de industria y tras largo debate se procedió al nombramiento de una ponencia, de la cual formé parte nuestra delegación. Esta se pronunció en la forma signiente: para el ejercicio de la profesión en la industria textil no se requería otra cosa que la suficiencia necessaria y que para la opción a un titulo profesional debían cursarse los estudios pertinentes, a cuvo efecto se impulsaría la creación de escuelas técnicas en todas las Zonas, proposición que fué aceptada.

Planteada la cuestión de la necesidad de constituir un Consultorio Técnico Químico para solucionar los problemas de las materias primas de la industria fabril y textil en Cataluña, la delegación de Badalona considerando que el enunciado de la misma no era bastante explícito, pidió aclaración a la mesa y así quedó limitado el asunto a la conveniencia de reunir en días determinados, a los químicos textiles para que conjuntamente pudiesen estudiar los problemas de carácter técnico en vistas a hallar solución para los mismos. A esa proposición el Pleno no hizo, naturalmente objección alguna.

Acerca este particular la delegación de Badalona hizo observar que enesta ciudad existía un Comité de Economía y Control de la Industria Textil, organizado en forma de consultorio y cuya sección de química textil había solucionado varios problemas que se habían planteado en la misma, entre ellos, la fabricación de cáñamo hidrófilo y la fabricación de hilados de cáñamo con la maquinaria propia para el algodón y la lana, noticia ésta que fué acogida con satisfacción.

Los tres temas últimos, quizás por no ser de carácter técnico o por falta de tiempo para tratarlos, no fueron debatidos con la atención que los mismos merecían de manera que los acuerdos tomados lo fueron muy a la lijera y así simplemente, se convino en que la solución del problema fabril y textil radicaba en la colectivización, que la antigüedad antifascista no existía y si solo la sindical y que ésta no debía constituir un privilegio para ostentar cargos en Comités y representaciones en organismos locales, y que las relaciones con la U. G. T. debían ser lo más cordiales posibles.

Para la discusión de la orden del día del Pleno en cuestión se invirtieron cinco sesiones, dos de las cuales fueron presidas por Badalona. Nuestra delegación ocupó dos veces el Secretariado y formó parte de las ponencias nombradas.

Tal fué la labor realizada por la Sección de Técnicos de nuestro Sindicato, labor que fué intensa y fructífera para la adopción de acuerdos que han de convertirse en beneficiosas realidades para los técnicos de la industria textil.

LA DELEGACIÓN AL PLENO

SECCIÓN TÉCNICOS, DIRECTIVOS Y AUXILIARES

El Museo de Tejidos de Cataluña

¡Museos! Abundan las mansiones que son albergue de las obras más destacadas que en épocas pasadas produjo el ingenio humano en todas las manifestaciones de su actividad. Unas de esas obras, y no las menos importantes, son los tejidos, que a la vez que demuestran las etapas evolutivas que la técnica ha seguido para su elaboración, son reficjo de los sentimientos artísticos que han impulsado al hombre a embellecerlos.

Los tejidos pueden ser, pues, elementos valiosos para el fomento de la cultura popular y decimos que pueden ser, y no que son, porque en nuestro deam-

bular por distintos países hemos tenido ocasión de comprobar, al visitar alguna de esas mansiones, cuan justo fué el concepto de cementerios de arte con que fueron definidos los museos, pace años, por no sabemos qué fino y perspicaz observador.

Porque era así y también porque las ansias de cultura que tiene el pueblo, han servido de estimulo, los dirigentes de Muscos han ido dando a éstos nuevas estructuraciones que empiezan a hacer de los mismos unas instituciones llenas de vida, que hablan al visitante explicándole claramente el curso de la Historia a través de todos los tiempos.

En este aspecto, la nota más agradable que conocemos es la que nos procede de la U.R.S.S. Este país—que aún no hemos tenido oportunidad de visitar—posec en Moscou un Musco Histórico

y en él una colección de tejidos—no sabemos si cuantiosa o no—, pero estos tejidos, pocos o muchos, no se exhiben encerrados en vitrinas, sinó que se muestran a los visitantes en sus propias manos al par que se les explica la procedencia de los mismos, las materias que los componen, la forma en que fueron elaborados, el estilo ornamental que los embellece, la utilidad que tuvieron, etc. De esta manera se despierta el interés del visitante y se logra que éste adquiera conocimientos y nociones del arte textil que le ilustran y acrecientan su cultura intelectual.

Este ejemplo, que nos viene de lejanas tierras, nos hace pensar en nuestro propio pais, en este pais en el que se produjo una de las manifestaciones más esplendorosas del arte del tejido, y de la cual casi nada sabemos. No es que no se conserven aqui testimonios de esa grandeza pasada. Quienes han ido a Toledo, a Sevilla, a Granada, a dondequiera que floreció el arte de tejer en las tierras españolas que un tiempo fueron musulmanas, han encontrado allí bellas estofas, que si fueron igualadas no las sobrepujó ninguna de otra procedencia. Cuando toda España vuelva a ser libre, id alli y gozad en la contemplación

de esas obras de arte, pero nada pregunteis acerca

de su historia, que todo se ignora, a no ser que al tropezar con algún poeta soñador se os diga, con florida fantasia, que aquellos brocados, aquellos damascos y aquellos velludos, magnifica amalgama de lujo y belleza, fueron tejidos por las inquietas Hadas de la Noche con los finos hilos de su larga i sedosa cabellera, plateados por los rayos de la luna y salpicados de gotas de rocio que la Aurora convirtió en refulgente pedreria, para que un arrogante rey moro biciera ofrenda de ellos a una hermosa princesa cristiana, que siendo su cautiva, por ella moria de amor.



Una charla acerca la historia del tejido de las que periodicamente se dan en el Museo Histórico, de Moscou

Y eso no lo decimos porque si, ya que no en balde hemos recorrido, en nuestro intento de sacar del olvido glorias pasadas, las ciudades que por sus telares fueron antaño famosas.

Y si ese desconocimiento de nuestra historia es de deplorar, más lamentable es aún la falta de posibilidad que tenemos en Cataluña para proceder a estudios del arte del tejido en general. En efecto, Barcelona, capital de una región eminentemente textil, ha llegado a reunir una colección de tejidos muy valiosa, una de las más valiosas del mundo, Años atrás, la misma era exhibida en el Museo Arqueológico situado en el Parque de la Ciudadela, de Barcelona, mas al ser desalojado este edificio para instalar en él el Parlamento Catalán, se formuló el proyecto y se tomó el acuerdo, por parte de la Junta de Museos de la mentada ciudad, de crear un Museo Histórico del Tejido, el cual debía constar de una colección de muestras, de una sección de máquinas antiguas, de una sección documental gráfica, de un archivo de muestras y dibujos y, finalmente, de una biblioteca de libros de historia textil, es decir, de todos los elementos que podian convertir el antiguo Museo de exhibición de obras de arte

para satisfacción de un placer estético, en un instrumento activo de cultura intelectual para atender necesidades de la industria.

Desde que se hizo público el proyecto de referencia hasta el presente momento, han pasado cinco años y, desafortunadamente, las valiosas telas, que fueron guardadas en cajas, siguen todavía almacenacenadas en espera de una reinstalación que no se vislumbra cuando tendrá realidad.

Naturalmente, que no es este el momento más oportuno, cuando el tesoro artistico de los Museos

de la capital Catalana ha debido ser objeto de medidas de protección, para hablar del proyectado Musco Histórico del Tejido, pero si lo hacemos es atendiendo el hecho de que actualmente está en vias de estudio el proyecto de creación de un Musco Técnico y es por esto que hemos creido conveniente recordar el que está olvidado por aquello de que por querer mucho abarcar, no nos quedemos sin apretar nada.

LA JUNTA DE SECCION

SECCIÓN VESTIR Y ANEXOS

Insistiendo sobre un mismo tema

Aun que se nos tilde de machacones, no estará de más el que hablemos nuevamente de los problemas que con motivo de las Colectivizaciones se nos plantean a diario a las Juntas y a los Militantes, que por una de aquellas causas fortuitas que el azar tiene nos vemos obligados a intervenir de una manera más o menos directa para darles una solución.

Hemos dicho otras veces, (y lo hemos dicho en todos los tonos) que para formar parte de una colectividad, es deber primordial de todos el ser Colectivista, pues el colectivizar las cosas para mejorar la situación de los obreros que trabajan en una Industria determinada, no es para que estos mismos obreros se tumben a la «Bartola» y crean que los jornales que ellos cobran tienen que salir por arte de Birlibirloque. No, las Colectividades se constituyen para que, al pasar la propiedad privada a ser patrimonio de todos, se hagan los sacrificios que sean necesarios y para que los obreros sepan defender en todo momenlo lo que es de todos.

La transformación que se está produciendo en España, aún no ha sido comprendida por la inmensa mayoría de los trabajadores, pero nosotros, los hombres representativos de los Sindicatos Adscritos a la Confederación Nacional del Trabajo. Ilevados de nuestro entusiasmo para transformar las cosas, procuramos en todo momento de llevar al ánimo de los trabajadores el espíritu Colectivista, aspiración del momento de nuestra gloriosa Central Sindical.

Será preciso que hagamos un poco de historia para demostrar nuestra tesis, de la falta de sinceridad y convicción de los que aceptan la Colectivización.

Con motivo del acuerdo de Colectivizar el Ramo de Sastrería de la localidad, se ha demostrado de una manera palpable que los que dependían de este Ramo, aceptaron este sistema porque creian; los ex-patronos por un lado, que al estar ligado este Ramo con el resto de la Industria, se les solucionaba el problema de poder surtir los establecimientos del género necesario para salir del paso sin ninguna clase de compromiso para ellos, y parte de algunos obreros por otro lado, que creian que cobrarian los jornales más crecidos de los que cobraban — cuando los podían cobrar, — sin tener en cuenta que si era preciso de hacer sacrificios se tendrían que hacer.

Con tres semanas de tanteo hemos podido adquirir el convencimiento de que la mayoría de ex-patronos venían saboteando de una manera consciente lo que tenía que pasar a ser patrimonio de todos. Y por lo que hace referencia a los obreros, parte de ellos han demostrado que cuando trabajaban para el patrono se amoldaban a cobrar el jornal que se les quería dar y cobrarlo cuando al mismo patrono les venía bien de pagarles, que para la Colectividad no están dispuestos a hacer ninguna clase de sacrificios.

Visto esto por la Junta del Ramo del Vestir, debido a que en estas semanas la Sastrería solo arrojaba déficit, por mala fe de algunos, se ha visto obligada a dejar sin efecto el plan de Colectivización, para ponerlo en práctica cuando todos los que trabajan en las Sastrerías hayan podido constatar los beneficios que la Colectivización puede reportar a los obreros de este Ramo si es que van dispuestos a hacer los sacrificios que sean necesarios.

Para terminar solo nos resta decir que nosotros no renunciamos a poner en práctica nuestro proyecto de Colectivización y que el taller colectivo que con trabajos y entusiasmo habíamos creado subsiste y será la base de la verdadera Colectivización del Ramo de Sastrería.

LA JUNTA DE SECCIÓN

Los sufrimientos de las mujeres en las cárceles del III Reich

Elena Oberlach, antigua empleada y desde 1918 en la vida política. Fué durante años dirigente de la Sección de las mujeres del partido Comunista Alemán. Ha colaborado temporalmente en un periódico obrero de Sajonia y más tarde en la revista femenina «El camino de la Mujer». En 1928, fué elegida diputada al Reichstag.

En 1933 fué detenida por los nazis y torturada. Más tarde fué condenada a tres años de reclusión. Expiaba su pena últimamente en la Penitenciaria de mujeres de Aichach, en Baviera. A consecuencia de su larga detención y de las torturas sufridas, ha contraído una grave afección del corazón. No solamente se le negó los cuidados sanitarios, sino hasta los medicamentos más indispensables. Después de cumplir su condena, 1936, no fue puesta en libertad, por haber luchado siempre por la paz y la libertad.

(Del Boletín de Información C. N. T. + A. I. T. + F. A. I.)

7

Metge i fàbrica

Avui tot Consell d'Empresa que sigui coneixedor i estigui capacitat per portar a cap els seus deures, sap la importància que té per la producció de la Indústria que administra, o sigui la seva economia, el què representa la higiene; sap també que el factor humà, sà, satisfet i estable dins d'una organització industrial moderna, és tant important, que cap direcció intel·ligent no es pot apartar de l'aplicació de les mesures higiéniques i sanitàries de la seva fàbrica.

El factor humà ha d'ésser el primer i millor atès, si és que es vol tenir una bona organització dintre de la Indústria, no com molts creuen que és l'utillatge el que deu ocupar el primer lloc, perquè costa d'adquirir-lo. L'utillatge no producix si no hi ha qui el faci produir, i això com que avui encara no es la sense el factor humà, és a ell qui s'ha de donar la preferència.

Per atendre aquest fi, cs fa necessari i imprescindible la higiene i sanitat de l'obrer establint i utilitzant un servei mèdic bo i adequat, que serà l'eix, primer factor d'on arrancaran les trajectòries de tota indústria o treball en tot instant, des del seu començament fins a la fi, i en el que la referència a la producció.

D'antic, el legislador s'ha preocupat de la intervenció o col·laboració, ja directa ja indirecta, del metge dintre de la Indústria i treball, remarcant-se aquesta acció molt particularment a les Indústries i treballs no sanitosos (llocs on s'està exposat a contraure intoxicacions, infeccions i altres perills professionals, com són les fabriques de vidre, d'explosius, productes quimics, indústries de la pell, pèl i cabell, aire comprimit, etc.). En aquests casos el legislador no sols preveu la visita mèdica als candidats o aspirants a treballar en aquests treballs, sinó que fa establir una inspecció mèdica periòdica de la mà d'obra i una organització de serveis de socors per atendre degudament al personal, quines despeses van a carrec de la Indústria.

Després de l'aplicació de les lleis del segur obligatori contra els accidents de treball, s'ha vist posat de relleu la gran vàlua del servei mèdic de fàbrica. Als Estats Units és on més s'han donat compte de la importància de l'assistència mèdica de fàbrica, poguent observar una disminució de l'agreujament dels accidentats, com també una baixa en el nombre dels dies de treball perduts a causa de no haver estat guarida a temps la malaltia. De tot això se'n dedueix que la missió social del metge s'imposa no solament a les Indústries no sanitoses, sinó que a tota Indústria li és necessària, pel seu millor rendiment.

COM DEU ESSER EL METGE DE FABRICA

La Comissió americana de metges de fàbrica (Conferència Board of Industrial Physicians) ha proposat com a definició de metge de fàbrica, la fòrmula següent:

El metge de fàbrica és aquell que aplica els principis de la medicina i cirurgia moderna a l'obrer industrial malalt «ou bien portant» completant els agents terapèutics de la medicina per una sana aplicació de les mesures d'higiene, tant de caire de guariment com de previsió dels accidents. Per altra banda ha de posseir un coneixement suficient i pràctic dels problemes i responsabilitats socials, econòmics i administratius de la Indústria i de les seves relacions envers la socielat.

La característica, doncs, del metge de fàbrica, és el bagatge dels seus concixements (a més dels de la seva professió) no medicals, amb relació a la funció social de la societat; de manera que el dret que ells tenen a ésser considerals com a un grup diferent dels altres serveis de la societat, resideix en el fet de que aquells posseexen a més de les seves aptituds professionals propiament dites, una competência o aptitud que els permet cooperar molt útilment al progrés de la Indústria, preservant-la de les pèrdues a conseqüência dels accidents i malalties.

Segons el Dr. Ford les qualitats d'aquests metges són les següents: Bona educació, general honradesa, tacte, judici sà, coneixement sòlid dels principis de la segon professió, acompanyat d'una experiència pràctica hospitalària que haurà durat un mínim de dos anys, especialment en medicina i cirurgia general; havent practicat la medicina al menys cinc anys.

El metge de fàbrica ha de sostenir o haver tingut. o bé estar en relacions amb els funcionaris de sanitat pública i de les institucions que depenen, a l'objecte d'estar-hi familiaritzat amb els problemes de la medicina social. Ha de tenir un coneixement suficient de la vida industrial, saber els mètodes i maneres de colocació, rendiment de treball, de la tècnica de la seva fàbrica, de la formació de l'aprenent, del treball dels nous ocupats, diferents formes d'assegurances i sobre tot dels problemes referents al repòs, absentisme i servei social. Coneixerà, també, les questions de treball. la previsió dels accidents, l'acció dels gasos i polsos nocius, la calefacció, il·luminació i ventilació li han d'ésser familiars, estarà al corrent dels principis d'higiene, dirigint la instal·lació de netejament, rentamans, refectoris, sales de descans, menjadors, instal·lacions d'aigües, etc.

El metge de fàbrica ha de coneixer les condicions dels lloguers, transports, les posibilitats d'educació general i d'altres problemes extra-medicals, com son les relacions entre el cost de la vida i les condicions locals i socials, i, per últim deu posseir un perfecte coneixement dels millors mètodes de reeducació dels invalidats i saber curar millor, donar consells assessorants en matèria recreativa i social, en resum: tots aquells coneixements extra-medicals que fan del metge la persona ben qualificada per ocupar-se del servei social de la fàbrica (Social Welfare); així es veu bastant freqüenment confiar la direcció en els metges.

ATRIBUCIONS

S'ha objectat que la intervenció del metge a la fàbrica ataca a la llibertat del treball.

Aquesta objecció no sembla pas ajustada a la realitat. Crec i si ho analitzem bé, compendrem perfectament que el metge dins de la seva funció no té per objecte, ni fi, posar traves a la llibertat individual i molt menys la del treball.

La selecció dels obrers i la seva observació no té per objecte foragitar dels tallers als mutilats, ni als malaltissos, ni xacrosos, sino tot el contrari, els protegeix contra l'agreujament de la seva dolència, al ensems els utilitza segons la seva veritable capacitat professional.

L'actuació del metge, despedeix en la seva major part del concepte que en té de la direcció del establiment, de la importància de les mesures higinièques i sanitàries

Segons l'opinió d'en Saud, el metge no pot desenvolupar ni portar bé a cap la seva tasca, sinó té baix el seu control de 700 a 800 obrers.

Des del seu començament a l'enrolar-se el metge es cridat a posar-se en contacte amb l'obrer. Degut aquest primer examen mèdic, entre aquest i l'obrer futur, comencen per establir-se, en principi, relacions humanes de capdal importancia (V. Orientació Profes-

sional).

El metge cerca en el candidat o aspirant, les aptituts que posseeix a fi de controlar-les amb tol coneixement de causa per les possibilitats d'ocupació, inspirant-se en la idea de que és necessari trobar un floc de treball per a tots.

Tol seguit s'imposa la intervenció del metge de tàbrica, quan un obrer es víctima d'un accident o bé quan retorna al treball ja després d'un llarg absentament, degut a una scriosa malaltia, ja després de curtes absències, però repetides, degudes a lleugeres indisposicions, o bé quan el seu rendiment de treball és més baix que el del nivell habitual i també a petició del cap d'equip o contramestre quan ha observat una

malaltia a l'obrer.

Per últim, un examen periòdic dels obrers té una importància capdal, perquè d'aquesta manera el metge arriba a temps de descobrir les diverses malaltics de que pot ésser objecte en el seu iniciament, donant lloc a intervenir d'una manera eficient, emprant la terapeutica adequada. Per això és perquè el «Comitè d'hygiene Industrielle du Boureau Internacional du Travail» a l'examinar en el mes de setembre de l'any 1936 la questió de l'uniformació de la visita periòdica a certes indústries insanes, es va prendre la decissió de fer efectuar aquesta visita, per manca de metges oficials a «metges designats per les autoritats competents» entre els quals s'hi comprèn en primer lloc els metges de fàbrica. D'aquesta faisó la major part de malalties professionals que tenen un començament lent i insidiós poden ésser descobertes a temps i tractades útilment. Per altra part, la visita periòdica, disminueix sovintment les dificultats de diagnòstic i molt especialment les de pronostic que lan ser una tasca dificil i embarassada al metge d'assegurances, sobretot en els cassos patològics de s'intomatologia periòdica i latent. Sense ésser cridat a ser el tractament ell mateix, el metge de fàbrica, és l'indicat com a conseller en el que sa reserència a escollir els especialistes a consultar, hospitals, etc., per fer millor el guariment.

Naturalment, això no tracta d'atemptar en cap manera contra la llibertat individual reterent a les preferencies personals, ja que deu ésser cosa ben entesa la separació de les tasques del metge de fàbrica i les

del metge de tractament.

A més el metge té l'atribució de posar tota la seva atenció en l'aplicació de les mesures d'higiene i protecció de l'obrer; vigilància dels dispensaris, breçols, enfermeries, obres d'assistència o de beneficència que

funcionen prop de la fàbrica on ell treballa.

L'higienista ha de posar tota la seva atenció en els punts seguents: conservació general de la fàbrica, ordre i neteja, instal·lacions d'aigua polable, ventilació i control de la temperatura i de la higrometria de l'aire; dispositius per a l'eliminació de la pols; il·lu-minació natural i artificial; tovalloles, guarda robes, lavabos, escupideres, etc.; vigilància en els treballs perillosos; així com totes les activitats que puguin perjudicar l'estat fisiologic de l'obrer, especialment les actituds i altres factors engendradors del cansanci. Aquestes constatacions li permetran col·laborar amb la direcció tècnica i edificar l'organització científica de la fàbrica sobre bases psico-fisiològiques,

Les relacions seguides o tingudes entre melges i obrers es consignaran en les fitxes d'observació médica; situació social de l'individu, gènere d'ocupacions, estat de salut, accidents soferts, malalties passades, etc.

El metge ha de tenir en ordre els registres i procedir a la declaració de les malalties professionals i dels accidents a que la llei obliga.

En general, tota fàbrica de certa importancia, posseeix una enfermeria o local on prestar els primers auxilis, on el metge procedeixi a l'examen dels obrers i practiqui les intervencions urgents necessàries.

La «Comisión Americana de Médicos de fábrica» ha confeccionat un (bareme) establint el minim d'instal·lació i d'utillatge que ha de comprendre una sala de primer socors. Tindrà els medis ordinari de ventilació a l'exterior; la sala precisa un ventilat d'ales que permeti una bona corrent d'aire per estimular als malalts en eminent desmai (colapse). Els sostres i parets de l'habitació tindran un color clar i seran rigurosament conservats amb netedat.

L'utillatge ha de comprendre com a minim:

Una taula de curcs de metall, amb calaixos per a instruments i cures, una cadira de metall amb raspallera i apoi per al cap i els bracos, un tamburet provist d'una galleda de metall per als residus, una petita taula d'examen, de fusta o de metall amb un coixi i allargament plegable, una camilla de tipus p. ex. de l'exèrcit o creu roja o de metall, un esterilitzador d'instruments (petit) que funcioni per mitjà d'electricitat o gas, alcohol o petroli, uns quants (mitia dotzena) d'utensilis, com envoltures per als braços, pues, etc., un trosseau portàtil de primers auxilis, una col·lecció d'instruments que comprengui bisturis, navalles, tabletes, agulles, catgut, seda, medicaments, etc.

Una sala per als primers auxilis no serà i no és dificil instal·lar en les petites làbriques, permetent que el metge pugui intervenir en lloc totes les vegades

que les circumstàncies ho exigeixin.

En els establiments de més importància aquest servei reduit a una sala, estarà més o menys ampliat amb instal·lacions complementàries; sala d'operacions, cures laboratori, cambra de Raig X, etc. En Amèrica el dispensari d'una gran empresa, comprèn en general una Secció per a l'examen dels candidats i altra Secció per a les consultes i cures diàries.

El melge pot amb frequència, assegurar-se la col·laboració permanent d'un oculista i d'un ginecòleg (amb preferència una dona-metge encarregada de l'examen mèdic de les obreres) de tant en tant d'un

dentista i d'un «chiropodiste».

Per les estadístiques que després esmentarem es comprova la importància que en els Estats Units es concedeix al funcionament dels gabinets dentals en les

Per últim en certs casos el metge de fàbrica està autoritzat per a cridar, segons el cas, el concurs d'especialistes, ja sigui pels de via respiratòria, digestiva, cardio vasenlares, nerviosos, etc.

L'actuació del metge, evidentment no ha de limitar-se a l'enfermeria, ha d'exercir amb tota plenitut i en tot l'establiment, llavors és quan es nota la seva influencia en els tallers, realitzant els serveis amb tota

amplitut.

La funció del metge serà realment curativa i previsora quan l'obrer ocupi el lloc en el seu treball que millor encaixi amb les seves aptituds; al mateix temps que els informes continuats amb l'obrer i les comprovacions médiques letes al seu ingrés, seran completades per les observacions diàries sobre la psicologia de l'obrer, que es tradueixen en flurs reaccions vis a vis en el treball realitzat i en el mig ambent.

(Continuarà)

COMISIÓN DE CULTURA

Para la Biblioteca del Sindicato

Para el hombre culto, el libro es la continuación de la Escuela. Por mucho que se haya aprendido en los años juveniles y en los años mozos en que se han frecuentado escuelas elementales, superioies y profesionales, la cultura intelectual del individuo quedaría estancada si este, para fomentarla, no se esforzara en seguir al mismo paso, la marcha veloz que en su constante desenvolvimiento experimenta el saber humano. Así, la literatura en su misión de divulgar las investigaciones y las conquistas que se realizan en el campo de la ciencia, ha llegado a ser tau abundante que tanto el técnico como el químico se le hace imposible, por sus propios medios, estar al corriente de la misma.

He aquí por qué las fàbricas y talleres, las asociaciones profesionales y los sindicatos de industria, deben de tener, hoy más que nunca, su Biblioteca Técnica lo más nutrida posible para que los trabajadores todos, puedan conocer cuanto de nuevo se piense o se cree en la industria respectiva.

Entendiéndolo así, la Comisión de Cultura del Sindicato Fabril, Textil, Vestir y Anexos, ha creido conveniente abrir una suscripción pro-Biblioteca en la seguridad de que todos los afiliados, ya sean manuales o técnicos, querrán contribuir con sus donativos a la realización de la obra cultural que se quiere emprender.

LA COMISIÓN DE CULTURA

EL CONTABOR, J. PALENCIAS

NOTA: Para donativos pro-Biblioteca, dirigirse al compañero Burriel, miembro de dicha Comisión, todos los Jueves, de 6 a 8 de la noche.

Relación de gastos e ingresos durante el mes de Mayo del Sindicato Fabril, Textil, Vestir y Anexos de Badalona y su radio

	ENTRADAS			Suma unterior	
	ENISTENCIA EN CAJA DEL MES DE ABRIL	579.05	Día 15.	Por cien cartas confederales	5'—
D(* 10	Sección Hilados y Tejidos	837:45	16.	Por gastos de la sección Hilados y Tejidos	26,55
11.	Borras y Boatas	95'-	18.		14'-
12.	Cordelería	180'-	•••	Por unas grapas	18'-
12.		100.—		A Industrias Gráficas Colectivizadas	44'-
13.		90		A la Compañía de Teléfonos	38:30
	• Técnicos			A la Compañía de Electricidad	159.55
17.	> Auxiliares	100-	90	Por un saco de servin	4,60
18. 21.	Hilados y Tejidos	571.55	21.		27.50
	récnicos	165.—	21.	Por arreglar la maquina de escribir	35
25.	> Tintorería	30,	0.0		28.20
28.	Cordelería	225'	22.		32,20
	Calzado,	95′		Por limpieza del local y un sacapolyo	32.30
29.	» Borras	155'—		Por gastos del Sindicato y del Comité de	42'-
31,	» Tintorería	15'—		Economia	30'-
	TOTAL ENTRADAS	3208-05		Por la semana de la mecanógrafa.	
		0200 00	23.		86'
		•		 	86
	SALIDAS			5."	86'
Día 4.	Description of the second			Por Comisiones y Viajes	.5·
		22,60	24.	Por gastos del Sindicato	24'-
J .	A la casa Neskoy.	124-		Por arreglo del coche	68,22
	Gastos de taxi por un viaje a Barcelona	17'	25.		295.35
6.	A la Ferreteria «l'a Badalonesa»	2.65		Por 600 sellos y 30 calendarios Pro Hospital .	1054
0.		4' —	26.		5.60
7	Mateu	9,60			1.25
۲.	Por una compra de papel carbón .	25'—		Por gastos de la Sección Calzado	C.80
	Por ocho metros de ropa para una bandera	15.10	27.	A Industrias Cráficas Colectivizadas	24
0.	Por una semana a la mecanógrafa	30.—	29.	Por limpieza del local	30.—
	Por limpieza del local	30.—		,	30'
9.		30.—		A la mecanógrafa	30'—
9,	A la Sección Hilados y Tejidos	15'75	30.		18.20
11		16,60	31.	A Industrias Gráficas Colectivizadas	514-
	Por Comisiones y Viajes	4140		Por los muelles del coche.	116' —
	Por gastos del Comité de Fibras Duras	35.65		Por material del Secretario	36.80
19	Por unos pasquines Para la Imprenta Casas	14425		A la Ferretería «La Badalonesa»	16.40
12.	Para la Imprenta Casas	27.75		TOTAL SALIDAS	2853 05
13,		+3.70		TOTAL DALLOWS	
	A Industrias Gráficas Colectivizadas	80			
14.	Por limpieza del local 2,º semana	304		RESUMEN	
	Por Viajes y Comisiones	30		_	3208.05
	ror viajes y Comisiones	20.50		ENTRADAS	
10	A la mecanografa	364-		Salidas.	2853*05
Ta.	A la volectividad del Transporte	15'		BRSTA EN CAJA PARA EL MES DE JUNIO .	0355.00
	A la F. Local por cuatro mil sellos confederales	600.—			
	Por 14 calendarios de la «Cruz Roja».	33.35			

EL CAJERO, B. LLUIS

Estado de cuentas de los meses Febrero y Marzo de 1937 de la Comisión Pro-Milicias del Sindicato Fabril y Textil de Badalona

FERRERO

SALIDAS

Dia 1	Pago factura A. Prats Entrega Comité Economía y Control I. F. y T.	511·20 300·
	Entrega a fabrica Confederal	200-
3.		2.69640
4.		230
5.		
3. 7.	Futness a lunta Control	325 -
7.		6 (00
•	Pago factura F. Serra, J. Casals y A. Prats	481 55
8:	Pago factura Francisco Farreras	280.05
11.	Pago factura M. Gorina	3.353425
12.	Entrega a fábrica Confederal	5004 -
13.	Entrega Comité Economia y Control I. F. y T.	200 -
17.	Pago factura F. Brugueras y varios	216.45
20.	Entrega Comité Economia y Control I. F. y T.	100,-
	Entrega a fábrica Confederal.	300-
21.	Pago factura J. Casals y A. Prais	725.90
28.	Pago factura J. Casals y A. Prats	
40.		544'95
	rago tactura industria del namo de la Piel	6.121415
	Pago factura Francisco Farreras	4.4104 -
	Total Salidas	27,495.90
	FNITOADAC	

ENTRADAS

Recaudado durante	el	mes	de	Feb	rero	desd	e el	día	1	
al 20 inclusive									21.174.95	
Existen	CIA	en Ca	T 1 A L	1ATO 1 1 JS	En:	TRADA BBR B R	s.).	:	٠	21.174·95 37.717·80
Existence				Тот	L S	SUMA? ALIDA:	i.			58 892 75 27.495 90

MARZO

SALIDAS

)ía	3.	Entrega a fábrica Confederal			4 2
	7.	Pago facturas A. Prats y J Casals.	•	•	764.30
	0	Entrere Comité Laure de Comité			545.95
	14	Entrega Comité Economía y Control I.	F. y	Т.	200-
	9.	Pago facturas A. Prats y J. Casals.			537:65
	21.	Pago facturas A. Prats y J. Casals.			309:16
	24.	Pago factura F. Farreras.			213'40
	27.	Entrega Comité Economía y Control I.	F .	T.	
	31.	Entrega a varios de Febrero y Marzo.	• - у		100.
			•	•	1.120480
		Total Salidas.			3.791-20
•					

	31.396485
	3.791 20
	27.605.65

EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, JUAN ROS

> EL CAJERO, JOSE SUBIRANAS

Sección Tintoreros y Ramo del Agua

Después de la última Asamblea General de esta Sección, que se celebró el próximo pasado mes de Junio, queda bien constatado que los componentes de la misma, hasta el momento un poco distanciados de los problemas de la hora, vuelven por sus fueros impulsando con su entusiasmo la obra sindical que un tanto descuidada por la realizada, eminentemente económica, estaba ya en franca descomposición.

Culpa no es de los compañeros que antes ocupaban los cargos de Junta directiva, sino que con la necesidad de dar cima a los planes de realizaciones en el orden impuesto por la nueva economia, los problemas de orden sindical forzosamente tenian que quedar a segundo plano.

En la aludida Asamblea fueron nombrados para ocupar los cargos vacantes, y también por cesar en los mismos algunos compañeros, los siguientes camaradas: Francisco García, para el cargo de Presidente de la Sección (en la actualidad incorporado en las líncas de nuestro nuevo Ejército Popular); Lorenzo Ros, para Secretario; Pedro Isal, Contador; Mariano Pamies, Te-

sorero; José Puche, Recaudador; Delegado a la Junta Central, Antonio García García; Delegado informativo al seno de la misma, José Aguilar, y como vocales, Enrique Piñera y Joaquin Llobet.

Todos los camaradas que formamos esta Junta de Sección, hemos contraído el compromiso moral de que la misma marche de acuerdo con las necesidades del momento y de su magnifica historia. Para eso rogamos a todos los afiliados y camaradas que se interesan por los problemas de organización, nos presten su ayuda y apoyo más desinteresado. Un día fueron los militantes Tintoreros de nuestra Organización Confederal los que llevaron sobre sus espaldas el peso del Sindicato; hoy, que el mismo está reestructurado y acoplado según la moderna concepción de los Sindicatos Obreros, es cuando más debemos, todos, impulsar esa magna obra, orgullo de propios y extraños.

> Por la Junta de Sección El Secretarie. L. Ros

IMPORTANT

El pròxim dissable, dia 10 de juliol, a les quatre de la tarda, tindrà lloc l'acte inaugural de les noves oficines del Comitè d'Economia i Control de la Indústria Fabril i Tèxtil d'aquesta ciutat, que s'han instal·lat en el local de l'antic Centre Badaloní (Plaça de la República). A la vegada quedarà oberta al públic una exposició d'articles Tèxtils més destacats, de fabricació a la Zona industrial de Catalunya de la que Badalona és la ciutat capdavantera. A aquest acte hi queden invitats tots els companys de la Indústria Fabril, Tèxtil, Vestit i anexes de la localitat.